

『町内3校の小学校6年生の児童が議会を傍聴』

社会科の授業の一環として、いわさき小学校6年生16人、深浦小学校6年生16人、修道小学校6年生13人が、第98回定例会一般質問及び予算に関する特別委員会を傍聴しました。

委員と参与の審議のやり取りを真剣に聞いて、議会のしくみを理解し、町の問題などに関心を深めていたようでした。

一人ひとり、感想を書いてくれたので紹介します。

社会科の授業の一環として、いわさき小学校6年生16人、深浦小学校6年生16人、修道小学校6年生13人が、第98回定例会一般質問及び予算に関する特別委員会を傍聴しました。

をきいてぼくは議員の人
の話は早口で難しい言葉
も多く、何を言っている
のかわからづらかったで
す。

んのいとなの力をしつかりいつている。その意見に対し、りゆう、結論結果をしつかりいつている。議会の人々の意見だけでは、一般市民の意見

じ思つた。左へ右へ、
町の小学校の在り方について
の議案について、じ
ても興味を持ちあした。
わけば、自分達に關係す
るかのじか。左へ右へ、流

1 質問する人とそれを
こたえる人がいて両人が
早口で何を言つてゐるか
わからなかつたけど、全
部僕たちに関係のあるい
じだと思いました。みんな
がちよつとしたことで
も、しつかりあく深くま
で考えたりわからぬいこ
とは担当の人が答えたり
したので、すぐく町のこ
とを考えていたと思いま
した。議員の人たちは、
町の人のことを考えて質
問していくことがわかり

2 ほぐが、議場の中に
入つて思つたこと。議場
はすぐく大きくて議員の
席もしつかり決められて
いることが分かりました。
また、議員や議長の話

頑張つてほしいでね。あとは統合に賛成します。それはたぶんの友だちを作りたいからです。

あと北金ヶ沢の荷捌き所もですが、沢辺の荷捌き所も新しくしてほしいなと思いました。これを議会でたしてほしいです。

す。もし、統合しても、学校の場所は、どうなるんですか。もし、深浦中学校だつたら、バスなんですか。車ですか。

5 議会見学を見て最初に質問した人は3つの質問をしていてすべて町長さんのが答えていてすぐかつたです。

2の免許返納についても県は罰引きなどで対策していく市民はその事もしななごとこう事がわかりました。

2番目に質問していた人は学校の事をかんがえについてくれたりと教育の

事をちゃんと教えてくれてありがとうございました。最初に質問した幼児教育の無償化はなぜ全面無償化しないのだのうと思いました。

2の町の中学校の在り方についても高校の時に人が向上してないなどの問題がありとても難しいなと思いました。

3のネット依存については今の子はだいにス

「人数が増えて高校に付けていい経験だと思ったら、反対です。なぜなら交通費もかかるし知らない人ばかりで家にひきこもってしまう人が出てくるかもしないからです。あと、すごいと思つたことは、質問のいい方です。一つの質問に対するしっかりと答えを言つていなければいけないだら」と語りました。

りしても風が入つてこないとか、扇風機があつても前の人には風があたついていても後にいる人とかれたらなかつたら意味はないからです。だからさくは冷房を付けることに賛成です。せひこの意見を使ってみてください。

9 私は初めて議会を見て色々なことを思いました。最初はこわいといろだと思っていたけど、行ってみると別にこわくありませんでした。質問者や答弁者は、手を挙げて言つたり、あてられたりしていました。「よくす
しれないからです。
まくは議会は楽しかつたです。

は、もつとしっかりした
場所だと懇つていました
だけでもうつうにいつし
よの部屋でやつていたの
がびっくりしました。議
員の人はいろいろいたけ
ど、議長は真ん中にいて
質問者は最初は齊藤のぞ
みという人で、次の人は
大高恒藏さんで、その人
がいつていた中学校が統
合するところの話が
でたけど、ぼくは反対で

かけて驚きました。ほかに質問はあつたけど以上の事が気になりました。詰合つてしている所を見れるのめずらしげと言つていただきたくて見学させていただきました。ありがとうございました。

7 ほくが議会を見学して、議場では色々な人が交互に話し合つたりしているというしくみが分かりました。

一ツ一ツをつけるというの
は、ぼくは賛成だったけ
ど扇風機やあみどとかで
じゅうぶんだということ
が分かりました。

あと8歳以上の人の免
許を取り消した方がいい
と思いました。なぜかと
いうと事故をおこして死

いました。すすめ方は、1つの課題で1人が発表し、それに質問や意見などを書いていました。再度質問もして書いていました。

他にも、私たちを気づかってくれたりして嬉しかつたのです。

6 今日、議会を見に行って
つていい案だと思ったのは、
岩崎中学校と深浦中
学校の合併のことです。
2つの中学校が合併した

は、学校に会場を
の土地にて意見に賛成
だ。

から取り消した方がいい
かりです。
あと3校の合併はこ
れですかとお問い合わせ
前がわからなくな
るかとも

級会でややつたゞい腰こ
おゆ。今回正議場に参り
よかひたいわ。

A colorful illustration of a three-story school building with a central white clock tower. The building has blue-framed windows and a blue entrance. It is set against a blue sky with white clouds and green trees at the base.